



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "« Faites de la musique, fêtons le royaume »" (projet n° 0002491317), qui s'est déroulé le 21/06/2023

## Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

« *Faites de la musique, fêtons le royaume* »

N° de projet

0002491317

Objectifs de votre projet

*Dans le cadre de la fête de la musique et du festival URBX 2023, dédié aux cultures urbaines, nous désirons bénéficier de l'investissement et de la piétonisation du haut de l'avenue Jean Lebas par les services de la ville. Nous ambitionnons d'y associer des artistes présentés dans le cadre de l'exposition intitulée « le Royaume » à la Qsp galerie mais aussi inviter des musicien.nes, des slammeurs amateur.trices, un dj et de nombreux publics : d'origines et d'âges divers - adolescent.es, jeunes adultes, familles, adultes, ?*

*Le but est tout à la fois de faire découvrir les cultures urbaines (art visuels - musique - poésie) mais aussi de permettre à toutes et chacun.es en individuel ou en collectif d'exercer leur forme d'expression ou de s'y frotter par une pratique accompagnée.*

*Nous proposons donc :*

*\_ De 17:00 à 21:00, une scène ouverte pour les musicien.nes amateurs.trices et/ou le slam de poésie (appel à participation diffusé sur les réseaux sociaux, structures de pratiques musicales, vocales de Roubaix et nos voisins commerçants et résident.es) en after-work.*

*\_ De 17:00 à 21:00, des animations, des ateliers créatifs urbains pour les enfants, ados, famille et adultes.*

*\_ En final, à partir de 21:00 et jusqu'à 23:30 Dj'set aux sonorités urbaines et festives pour ambiancer le haut de l'avenue Jean Lebas en ce 21 juin.*

*Le but étant de prendre possession créativement, musicalement, verbalement et graphiquement de l'avenue piétonisée (atelier marelle géante / animaux fantastiques, naming, pochoirs, Initiation à la réalisation et utilisation de pochoirs, atelier de lâcher prise pictural, réalisation d'une fresque collective temporaire) pour fêter le début de l'été.*

*? Proposer un événement transgénérationnel et transculturel*

*? Agir pour la vie du quartier par le prisme des arts et de la créativité*

*? Impliquer les citoyen.nes dans la société par leur geste créatif et économique*

Date de réalisation du projet

Du 21/06/2023 à 17:00 au 21/06/2023 à 23:30

Déroulement de l'action

*\_ De 17:00 à 18:30, déambulation pédestre de la fanfare et en intermittençe entre les lecteur.trices.*

*\_ De 18:30 à 21:00, une scène ouverte pour les lecteur.trices à haute voix : groupe des crieurs de rue issus d'usager.ères du Secours Populaire, Groupe issu de Ô la Voix, des artistes, et des roubaisien.nes ayant répondu à l'invitation de scène libre et en bouquet final Gilles Defacque ancien directeur et âme du Prato.*

*\_ De 17:00 à 21:00, des animations, des ateliers créatifs urbains pour les enfants, ados étudiant.es et adultes encadrés par les artistes casdale (alice pardoen), espack (fabien swynguedauw) et notea (nicolas bourgeois) pour des apprentissages et mise en expérience sur le sol et panneaux de bois.*

*\_ En final, à partir de 21:00 et jusqu'à 23:30 Dj'set de Mehmet A aux sonorités urbaines arabes, caribéennes et festives pour ambiancer et faire danser le haut de l'avenue Jean Lebas.*

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

**5 Femme(s), 10 Homme(s)**

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

**265 Femme(s), 275 Homme(s)**

Résultats obtenus

*Aide des services de la ville pour la piétonnisation. Pour la mise en place du matériel des ateliers, petit matériel sur grande table avec chaise et pour les panneaux de bois au milieu de la chaussée ceci a été effectué grace a l'aide des bénévoles et de certain.es riverain..es. Nous avons disposé de chaises sur le trottoir et places de parking afin d'accueillir les publics. L'un de nos bénévoles a joué le rôle d'aboyeur afin d'inviter petits et grands en solo en groupe ou famille a participer aux différents ateliers de street art proposés.*

*Retour très positifs des différents publics et des commerçants au regard de la pertinence de la proposition de piétonniser le haut de l'avenue Jean Lebas et de proposer une multiplicité d'activités : fanfare en déambulation, atelier créatif d'initiation et de sensibilisation en art visuel en lien avec les arts urbains : pochoir, lettering, dessin à la craie, ? lectures à haute voix, et DJ Set pour danser !*

*Désir majoritaire de voir cette initiative reconduite pour la vie du quartier. Mutualisation et circularité des ressources locales, nouveaux profils de publics pour notre association au regard des ateliers ainsi que de nos partenaires commerçants.*

*N'ayant malgré nos efforts pu accueillir des musicien.nes amateurs, soit car ayant déjà d'autres engagements ou par crainte d'essayer les plâtres de cette première, le service événementiel du cabinet du Maire a manifesté son insatisfaction sur le ton « ceci n'est pas un vrai fête de la musique » ? Ainsi, si le projet trouve à se reproduire, nous communiquerons bien en amont et auprès d'un plus grand nombre de personnes et d'associations afin de proposer musique et voix !*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

**services de la ville et festival Urbx**

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

**Ville de Roubaix et Roubaix côté commerce**

Cet accompagnement était-il suffisant ?

**Oui**

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

**Oui**

Avez-vous d'autres idées de projet ?

**A découvrir?**